

ANNEXE 6 – LES RISQUES DE DÉGRADATION DE L'IMAGE DE MARQUE DU LIMOUSIN

« Vous ne pouvez pas à la fois tirer profit de nos ressources et dénigrer ceux qui y vivent »

C'est en ces termes que Guillaume Guérin, Président de Limoges Métropole a adressé sa réponse le 4 juillet 2025 dans une lettre ouverte à Chris Taylor, Président Directeur Général de l'entreprise d'exploitation canadienne *Aquitaine Metals Corp* pour les propos méprisants qu'il a tenu dans son podcast *Mining Stock Daily* du 11 février 2025.

Vous avez pu lire la retranscription de ce podcast dans sa version intégrale avec sa traduction littérale en français au chapitre précédent (ANNEXE 5).

Des risques d'ordre matériels, mais aussi immatériels

Les huit réunions d'information et d'échanges qui se sont tenues dans les huit communes du périmètre d'étude du 25 juin au 9 juillet 2025 ont permis aux habitants de prendre connaissance des grandes lignes du dossier de ce projet minier d'extraction **Or, Argent, Antimoine, Tungstène, Étain, Molybdène, Lithium, Niobium, Tantale, Cuivre, Zinc, Plomb, Béryllium, Cobalt, Germanium, Indium, Platine, Terres rares** et autres substances connexes aux risques de pollution élevés face aux maintiens de nos équilibres naturels fragilisés par les changements climatiques. À ces risques matériels réels s'ajoutent aussi des risques d'ordre immatériel, à savoir l'image de marque de notre région et ses terroirs.

Les propos dénigrants et déplacés du dirigeant étranger contribuent à brouiller l'image de notre pays arézien. Il émet d'emblée des considérations négatives quant à notre image de marque. Avons-nous besoin de cela aujourd'hui ?

Et si les pollutions consécutives de l'exploitation minière viennent irrémédiablement empoisonner nos ressources aquatiques, notre air et nos paysages, qu'en sera-t-il des retombées en matière de tourisme et d'excellence de nos filières agricoles limousines : bœufs, veaux, agneaux, porcs, fromages, châtaignes et autres ?

« Adieu, veau, vache, cochon... » on se souvient de la Fable de la Fontaine, mais aujourd'hui ce projet d'exploitation de mines d'or ne serait-il pas la limite de rupture de nos pots de lait et des équilibres fragiles de nos terroirs ? Serait-ce une fin de rêve de notre beau projet de vie en Périgord Limousin pour quelques poignées de dollars dans les poches des canadiens ?

Vous êtes invités à prendre connaissance de la lettre du Président Guérin qui figure en pièce jointe à cette ANNEXE 6.

Et puis, et surtout, de faire connaître votre avis aux 15.208 habitants de nos onze communes concernées par ce projet d'exploitation minière. Merci.